

16 novembre 2008

université ——

La leçon de Francis Delpérée, distingué docteur honoris causa

Les troisièmes Journées diterranéennes se sont closes par une soirée des plus « studieuse » au Palais Neptune de Toulon, vendredi.

Entre innovation et tradition, l'université du Sud Toulon-Var (USTV) a organisé sa première cérémonie officielle de remise de doctorats (lire ci-dessous) et a attribué un nouveau titre de docteur honoris causa, comme chaque année depuis sa création.

La distinction honore une personnalité scientifique étrangère dont l'engagement et les œuvres s'inscrivent dans l'esprit de l'USTV. Cette année, cet hommage solennel a été rendu au professeur Francis Delpérée.

« "Le" Professeur » dans son pays natal

Né à Liège le 14 janvier 1942, docteur en droit des universités de Louvain et Paris, Francis Delpérée est à la fois professeur de droit constitutionnel, sénateur belge, député bruxellois et de la Communauté française, conseiller communal à Woluwe-Saint-Pierre, membre de l'Académie royale de Belgique et de l'Institut de France et avocat honoraire au barreau de Bruxelles! Et il était déjà docteur honoris causa des universités d'Aix-Marseille III, d'Athènes, de Genève, d'Ottawa et de Szeged (Hongrie)...

« S'il est possible de résumer la personnalité » d'un tel homme, Maryse Baudrez s'y est risquée en trois mots : « Connaissance, respect et dialogue. » Dans son éloge, la vice-présidente du conseil scientifique a loué « Monsieur Constitution », « "Le" Professeur » dans son pays, « fidèle à l'USTV depuis plus de vingt ans ».

Le rouge de la justice le noir de l'enseignement

En réponse, Francis Delpérée s'est déclaré « ravi et fier de cette distinction ». Le récipiendaire a choisi Stendhal pour « guide », afin de remercier Laroussi Oueslati, président de l'université, et son équipe. Stendhal, pour ses Mémoires d'un touriste, où l'écrivain évoque Toulon. Mais aussi et surtout pour Le Rouge et le Noir. « Parce que ce sont les couleurs du RCT, ainsi que du droit et de la justice pour le rouge, de la transmission du savoir et de l'enseignement pour le noir. »

Le professeur a terminé sur une note belge en citant la chanson « Ne me quitte pas » de son compatriote Jacques Brel pour illustrer son attachement à Toulon : « Et quand vient le soir, pour qu'un ciel flamboie, le rouge et le noir ne s'épousent-ils pas. » Une vraie jolie leçon...

SÉBASTIEN HÉNOT

LES DIPLÔMÉS POUR LES ANNÉES 2004-2007

Le diplôme de doctorat pour les années 2004-2007 a été remis :

Chimie: Céline Merlatti. **Droit comparé**: Evelyne Durand.

Droit public : Thierry Santolini.

Langues et littératures françaises : Michèle Gorenc.

Langues et littératures étrangères : Yves Badière.

Langue et littérature médiévale : Nathalie Urdekian.

Littérature générale et comparée : Raymond Eyraud.

Mathématiques : Laurent Poinsot.

Optique, image et signal : Jean-Marc Lopez. Sciences économiques : Gil-lan Royannez, Christophe Van Huel.

Sciences de l'information et de la communication : Isabelle Pybourdin, Philippe Bonfils, Frédéric Ely, Philippe Herbaux, Arnaud Lucien, Franck Renucci, Philippe Scotto.

Sciences de l'information et des systèmes : Moez Bouchouicha.

Sciences des matériaux : Pawel Nowakowski, Franck Sosson.

Sciences et techniques des activités physiques et sportives (Staps):

Olivier Castagna.

Traitement des images et du signal : Alexandre Abellard, Nicolas Juennard, Xavier Luciani, Salou Rhioui.